

**CDU-Fraktion im Rat der Stadt Bergisch Gladbach  
SPD-Fraktion im Rat der Stadt Bergisch Gladbach**

An den  
Vorsitzenden des Ausschusses  
für Umwelt, Klimaschutz, Infrastruktur und Verkehr  
Herrn Christian Buchen

- Eingegangen -

22. Aug. 2019

A-14

22. Aug. 2019

Stadt Bergisch Gladbach

FB 1-14

Kommunalverfassung

- Ratsbüro

2. August 2019

**Antrag der SPD- und CDU-Fraktionen „Nachrüstung von Abbiegeassistenten“**

Sehr geehrter Herr Buchen,

wir bitten Sie den Antrag „Nachrüstung von Abbiegeassistenten“ auf die Tagesordnung des Ausschusses für Umwelt, Klimaschutz, Infrastruktur und Verkehr am 11. September 2019 zu nehmen.

**Beschlussvorschlag:**

Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob die Nachrüstung von Abbiegeassistenten bei großen Fahrzeugen im städtischen Fuhrpark und bei den Tochtergesellschaften eine sinnvolle Möglichkeit darstellt, die Unfallgefahr im Straßenverkehr zu verringern. Als Vorbild können hier die städtischen Müllfahrzeuge dienen, die bereits mit Abbiegeassistenten ausgerüstet wurden. Nach durchgeführter Prüfung legt die Verwaltung eine entsprechende Vorlage den zuständigen Gremien vor.

**Begründung:**

Das Verlangen nach Sicherheit im Straßenverkehr nimmt weiter zu. Viele erinnern sich noch an den tragischen Unfall 2018 in Köln, bei dem ein siebenjähriger Junge von einem Müllwagen überrollt und tödlich verletzt wurde. Ursache war damals der tote Winkel des Müllfahrzeugs im Abbiegevorgang. Das Problem der eingeschränkten Sicht von großen Fahrzeugen beim Abbiegevorgang ist eine Gefahr insbesondere für RadfahrerInnen und FußgängerInnen. Die werden im toten Winkel nämlich schnell übersehen.

Deshalb hat die Stadt ihre Müllfahrzeuge bereits mit Abbiegeassistenten ausgerüstet. Dennoch gibt es weitere große Fahrzeuge wie Kehrmaschinen im städtischen Fuhrpark und bei den Tochtergesellschaften.

Mit der Zulassung von E-Rollern erscheinen neue Verkehrsteilnehmer im täglichen Stadtbild, die ebenso wie RadfahrerInnen und FußgängerInnen bei Abbiegevorgängen besonders gefährdet sind. Daher lohnt es sich dagegen vorzugehen und eine umfassende Nachrüstung der großen Fahrzeuge mit Abbiegeassistenten zu prüfen und so das Unfallrisiko zu verringern.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Michael Metten

CDU-Fraktionsvorsitzender

Klaus W. Waldschmidt

SPD-Fraktionsvorsitzender